
常陸太田市新総合体育館整備基本設計パブリックコメントの結果について 
 
常陸太田市新総合体育館整備基本設計【概要版】に対して、ご意見をお寄せいただきありがとうございました。

市民の皆様からのご意見の概要と市の考え方は下記のとおりです。 
 引き続き、本市の行政の推進に、ご理解とご協力いただきますよう、よろしくお願いいたします。  
 

案 件 名 常陸太田市新総合体育館整備基本設計 

意見の募集期間 令和５年１月２３日（月）～令和５年２月２１日（火） 

意見提出者数 １５人 

 

 

項目別意見数 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 ※類似の意見につきましては、取りまとめています。 

意見項目 意見数 

体育館利用に関すること ９ 

管理運営に関すること ５ 

公園整備に関すること ５ 

その他 ２ 

合  計 ２１ 

意見の公表場所 
市ホームページ 

スポーツ振興課、広報広聴課、各支所地域振興課 

担 当 課 

常陸太田市教育委員会スポーツ振興課 

 電話：（代表）0294-72-3111（内線 572） FAX：0294-72-4555 

 電子メール：sports3@city.hitachiota.lg.jp 



提出された意見（概要）及び市の考え方 

【体育館利用に関すること】 

№ 意見の概要 意見に対する市の考え方 

1 

 

【フットサルについて】 

①新体育館にフットサルのできる環境整備をお願いしたい。 

 

 

 

②備品はフットサルゴール、卓上デジタルタイマー、得点表示器、

ＬＥＤ卓上ファウル器を要望します。 

 

③コートレイアウト計画にフットサルが入っていないのはなぜ  

 か。 

 

④市内チームが関東大会に出場する快挙をしているが市で把握

しているか。 

⑤国際基準に準拠したコートレイアウトを採用してほしい。 

 

⑥多目的運動広場でサッカー大会や市内チームの練習で使用 

できるよう記載してほしい。 

 

①フットサルのできる環境といたしまして、町田町（水府支所北

側）にナイター照明付きのフットサルコートを整備する予定で

す。なお、新体育館では、サブアリーナにおいて他の競技団体

と調整のうえ、ご利用いただくことが可能となります。 

②備品につきましては、様々な競技の利用を想定しておりますの

で、共用できる備品は共用し、必要最低限の備品を整備してま

いります。 

③コートレイアウトは現在の市民体育館で主に利用されている

競技を掲載しております。コートラインの詳細につきまして

は、ご意見を伺いながら検討してまいります。 

④把握しております。 

 

⑤フットサルの専用利活用につきましては、町田運動広場に国際

基準に準拠したコートを計画しております。 

⑥多目的運動広場は、グラウンドゴルフの利用をメインに考えて

おります。サッカーやフットサルの大会等につきましては白羽

スポーツ広場での利用をお願いいたします。 



2 ボルダリングの整備について。【要望】 ボルダリングの整備については予定しておりません。利用見込み

者数や設置コストなどを踏まえ、将来的な検討課題とさせていた

だきます。 

3 ダンスができる部屋があると嬉しい。音響はアリーナ以外は最低

限でよい。 

多目的室には鏡を設置する予定ですので、そちらでの利用が考え

られます。音響設備につきましては、実施設計の中で検討してま

いります。 

4 外壁はガラス張りでもよいが、避難所として使用できるようシャ

ッターを設置すべきではないか。 

シャッターを設ける予定はございませんが、１階ガラス面は庇

（２階デッキ）が出ており、耐風圧的にも十分な強度及び安全対

策を基に設計をしております。 

２階はガラス面を極力少ない計画としております。 

5 Ｂリーグの主催試合が開催できるようアリーナを設計するべき

ではないか。 

基本計画ではＢリーグの誘致も想定し、基本設計を進めて参りま

したが、新Ｂ１リーグの基準である観客席 5,000席以上とするハ

ード面の基準や平均入場者数 4,000人以上というソフト面の基準

をクリアするような大幅な設計変更は、当市の人口規模や利用頻

度などから考えても厳しく、当該施設での誘致は不可能と考えて

おります。 

なお、新総合体育館整備検討委員会委員として県バスケットボー

ル協会役員に入っていただいていることから、Ｂ１リーグプレシ

ーズンマッチの誘致に向けて現段階からアプローチを進めてお

り、今後も引き続き関係団体に働きかけを行ってまいります。 



6 ブレイキンダンス、スケートボード、パラスポーツについて計画

に盛り込んでもらいたい。 

ブレイキングダンスについては、多目的室には鏡を設置する予定

ですので、そちらでの利用が考えられます。パラスポーツにつき

ましては、実施設計で検討してまいります。 

スケートボードの利用につきましては、予定しておりません。 

7 e-スポーツもできるネットワーク環境について、どのように考え

ているか。 

具体的な内容につきましては、実施設計で検討してまいります。 

8 スポーツ以外の大会等について、どのように考えているか。 スポーツ以外の大会（音楽・ゲーム等）も開催できるよう、検討

してまいります。 

9 インターネット、ビデオ室、バーベル等運動器具、岩盤浴、ドラ

イサウナ等がほしい。 

インターネットにつきましては、Wi-Fi 環境を整備し、必要な情

報を随時送受信できるよう計画しております。 

運動器具につきましては、今後検討してまいります。 

ビデオ室、岩盤浴やドライサウナ等につきましては、施設規模や

工事費等の観点から整備することは困難と考えております。 

【管理運営に関すること】 

№ 意見の概要 意見に対する市の考え方 

10 設置するカフェは民間企業にしてほしい。 最適な運営に向けて、指定管理者制度の導入を含めて検討してま

いります。 

11 キッチンカー等の営業許可は行うのか。 イベント等にはキッチンカー等の営業許可は行う予定です。 

12 施設維持のためにネーミングライツを募集する予定はあるのか。 

ネーミングライツで施設整備費を捻出してほしい。 

他自治体の内容等を参考に検討してまいります。 



13 運動施設として月曜日閉館（月曜日休日の場合は火曜日）は理解

できるが、現在は門扉まで締め切り、公園までの機能を閉ざして

いる。曜日に関係なく公園の機能は維持すべきではないか。 

管理運営の観点から検討してまいります。 

14 個人でも利用しやすい料金に設定してほしい。 

 

他自治体の体育館や市内の類似施設の利用料金を参考にしなが

ら、適切な料金を設定してまいります。 

【公園整備に関すること】 

№ 意見の概要 意見に対する市の考え方 

15 【ウォーキング・ランニングコース】 

①敷地内の池の周りを、ウォーキング・ランニングしやすいよう

整備してほしい。 

②ウォーキングコースとランニングコースを分離する必要はあ

るのか。分離することで事故を減らす意図ならば中央線を引い

てアンツーカーを半分設置し、広くした方が合理的である。安

全性からすれば、駐車スペースをまたぐコース設定をなくす方

が重要である。 

 

 

 

③屋根下まわりのコース設定は、メインアリーナだけでなく、サ

ブアリーナ回りまで伸ばすことの方が雨や直射日光が厳しい

日に歩くことができ、飽きることなく歩けるのではないか。 

 

①山吹運動公園内の池の周りも含めたコースを計画しておりま

す。 

②ウォーキングコースとランニングコースについては、基本設計

上、分離しているように見えますが、どちらの利用者も全ての

コースが利用できるとともに、ランニング利用者がウォーキン

グ利用者を追い抜くことができる広さを確保する設計として

おります。 

また、立体交差デッキ（階段）を整備することで、駐車場を横

断することなく、安全にコースを利用できるような設定として

おります。 

③サブアリーナの屋根下回りには、カフェや空調設備の室外機を

設置することから、コースを設定する計画はございません。 



16 400ｍトラックがなくなると市内で陸上の練習ができなくなり不 

便です。 

陸上は学校施設の利用を予定しております。なお、町田町（水府

支所北側）に運動広場を整備し、広場内に 100ｍ走路 3 レーンを

含む延長 400ｍのリフレッシュロードを設置予定です。 

17 山吹運動公園を拠点とした直接「歴史の里ハイキングコース」へ 

繋がる遊歩道の構築を提案する。 

整備範囲内でのコースを主として計画しておりますので、「歴史

の里ハイキングコース」への接続は予定しておりません。将来的

に広域範囲の整備を検討する際には参考とさせていただきます。 

18 市内には小中学生の遊び場が少なく、体力維持向上が難しいと感

じているので、アスレチック施設のようなコミュニケーションが

取れる活動の場を検討してほしい。 

基本設計の資料には記載されておりませんが、アスレチック的な

施設は検討の中に入っております。 

19 子供たちがどこでスケートボードをやれば良いのか迷っている

旨の話を聞いたので、スケートボードを楽しむ場所の提供をお願

いしたい。 

スケートボード施設の整備は予定しておりません。 

【その他】 

№ 意見の概要 意見に対する市の考え方 

20 武道館は維持する方向で考えているのか。 武道館の機能は新総合体育館に移転する方向で考えております。 

21 ラグビー場も整備してほしい。 ラグビー場の整備は予定していません。 

なお、白羽スポーツ広場を使用いただくことが可能です。 

 


